
令和５年第２回定例会一般質問通告表（質問順）

質問順位 所属会派 議席番号 氏 名 質問方式 質 問 事 項 質 問 要 旨
答弁を求

める者

１ 市民の声を

聴く孝志会

１７ 桑田 哲明 一問一答方式 １．金木公民館と旧西

沢家住宅について

２．教育行政全般につ

いて

３．水田活用の直接支

払交付金について

（１）金木公民館の建て替えに向けてのス

ケジュールについて

（２）旧西沢家住宅の保存活用計画と修復

工事について

（１）小・中学校の施設のメンテナンスにつ

いて

（２）不登校生の現状と今後の対応につい

て

（３）いじめ相談室設置後の利用状況につ

いて

（４）小学校５年生・中学校２年生の学習状

況調査結果と今後の学習指導について

（５）小・中学校の統廃合計画について

（１）米の転作助成である交付金見直し条

件について

市長

教育長

関係部長

市長

教育長

関係部長

市長

副市長

関係部長

２ 市民の声を

聴く孝志会

７ 金谷 勝 一問一答方式 １．昨年の豪雨災害に

ついて

２．農道の整備につい

（１）農作物及び農業用施設の被害状況に

ついて

（２）被災者に対する支援策を伺いたい。

（１）りんご園地の農道を舗装化できない

市長

関係部長

市長



質問順位 所属会派 議席番号 氏 名 質問方式 質 問 事 項 質 問 要 旨
答弁を求

める者

て

３．ふるさと納税につ

いて

ものか。また、活用できる事業等につい

て伺いたい。

（１）返礼品としての出品方法。また、納税

額及び返礼品ごとの状況等について伺

いたい。

関係部長

市長

関係部長

３ 自民公明

クラブ

１６ 平山 秀直 一問一答方式 １．少子化対策につい

て

２．不登校の児童生徒

に対する支援策につ

いて

（１）当市の少子化の現状と認識について

（２）子育て支援の拡充について

ア 幼児教育、保育の無償化について

イ 妊娠、出産時の相談支援と経済的支

援について

ウ 児童手当の18歳までの対象拡大と所

得制限の撤廃について

エ こども医療費の高校３年生までの無

償化について

（１）当市の小・中学校の児童生徒の不登校

の現状と認識について

（２）当市の対応策について

市長

関係部長

市長

教育長

関係部長

４ 日本共産党 １ 花田 勝暁 一問一答方式 １．除排雪について （１）除排雪後の仕上がりのチェック体制

がどうなっているのか伺いたい。

（２）雪に関するトラブルの「見える化」に

ついて。また、市民が雪に関するトラブ

ルを写真や文章で投稿できる仕組みの

構築ができないか。

市長

副市長

関係部長



質問順位 所属会派 議席番号 氏 名 質問方式 質 問 事 項 質 問 要 旨
答弁を求

める者

２．子育て支援政策に

ついて

３．健康寿命を延ばす

高齢者の難聴対策に

ついて

４．地域経済活性化策

について

５．市民協働の拡大に

ついて

（１）０歳児のオムツの無料配布を実施で

きないか。

（２）実施が決まった18歳までの医療費無

料の経費について伺いたい。

（３）保育料の現状について伺いたい。

（１）補聴器購入への補助金支給を実施す

る意向はないか。また、健診での聴力検

査の項目の追加を実施する意向はない

か。

（１）「ホコ天マルシェごしょがわら」の実

施状況について伺いたい。

（２）地域経済活性化策の展望について伺

いたい。

（１）現在行われている市民協働事業の実

施状況について伺いたい。

（２）市が行う事業で公募した実績につい

て伺いたい。

（３）「市民参加型まちづくり」「参加型予

算」を取り入れる意向はないか伺いた

い。

市長

関係部長

市長

関係部長

市長

関係部長

市長

関係部長



質問順位 所属会派 議席番号 氏 名 質問方式 質 問 事 項 質 問 要 旨
答弁を求

める者

５ 市民の声を

聴く孝志会

１０ 黒沼 剛 一問一答方式 １．合葬墓の整備につ

いて

２．金木地区の今後に

ついて

３．スポーツ振興につ

いて

４．防犯対策について

５．災害対策について

（１）場所と収容規模について伺いたい。

（２）予算計上について伺いたい。

（３）建設計画と実施時期について伺いた

い。

（１）県立芦野公園について

（２）芦野児童動物園の今後について

（３）産直メロスの現状について

（１）来年度のスポーツ施設の改修予定と

予算について

（２）市営球場と金木球場の今後について

（１）市内の防犯カメラの設置台数と設置

場所について

（１）当市でのドローン活用について

市長

関係部長

市長

関係部長

市長

教育長

関係部長

市長

関係部長

市長

関係部長

６ 市民の声を

聴く孝志会

９ 森 真悦 一問一答方式 １．カーボンニュート

ラル・再生可能エネ

ルギーへのこれから

の様々な取組につい

て

２．超高齢化社会に向

（１）電気自動車（EV）普及社会に向けた整

備について

（２）陸上風力発電の取組について

（３）洋上風力発電の取組について

（１）これからの目に見え形に残る消融雪

市長

副市長

関係部長

市長



質問順位 所属会派 議席番号 氏 名 質問方式 質 問 事 項 質 問 要 旨
答弁を求

める者

けた除雪・消融雪対

策について

３．軽・中程度難聴者

への補聴器の助成制

度について

４．菊ヶ丘運動公園の

リニューアルとこれ

からの整備について

対策と人材難対策としてのボランティ

アポイント制度の活用について

（１）ニーズの把握と試験的な実施につい

て

（１）新遊具場・信号機設置・太鼓格納庫撤

去後の活用・アメリカシロヒトリ対

策・旧トイレ撤去後の空間作りと見せ

る五所川原堰の整備について

関係部長

市長

関係部長

市長

副市長

関係部長


